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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO DA FACULDAD E DE 
EDUCAÇÃO DA UFMG – REALIZADA DIA 04 DE DEZEMBRO DE 2017. 
 
ATA N o 10/2017 – Aos quatro dias do mês de dezembro do ano dois mil e dezessete, na sala 
Prof. Emmanuel Fontes da Faculdade de Educação, realizou-se uma reunião ordinária da 
Congregação da Faculdade de Educação, sob a presidência da Senhora Diretora da FaE, Profa. 
Juliane Corrêa, e contando com a presença dos seguintes membros: Prof. João Valdir Alves de 
Souza, Vice-Diretor da Faculdade de Educação; Profa. Shirley Aparecida de Miranda, Chefe do 
Departamento de Administração Escolar; Profa. Renata Pereira de Lima Aspis, Subchefe do 
Departamento de Ciências Aplicadas à Educação; Prof. Juarez Melgaço Valadares, Chefe do 
Departamento de Métodos e Técnicas de Ensino; Profa. Gladys Agmar Sá Rocha, Coordenadora 
do Colegiado de Licenciatura; Prof. Geraldo Márcio Alves dos Santos, Coordenador do 
Colegiado do Curso de Licenciatura em Educação do Campo; Profa. Maria de Fátima Cardoso 
Gomes, Coordenadora do Colegiado de Pós-Graduação em Educação; Profa. Nilma Soares da 
Silva, Coordenadora do Colegiado do Curso de Mestrado Profissional; Profa. Regina Célia 
Passos Ribeiro de Campos, Prof. Gilcinei Teodoro Carvalho, Profa. Juliana Batista dos Reis, e, 
Profa. Teresinha Fumi Kawasaki, representantes dos professores efetivos; Profa. Valéria Barbosa 
de Resende, Diretora do CEALE; Prof. Luciano Mendes de Faria Filho, representante da FaE no 
CEPE; Geraldo Toledo de Paiva Júnior, Raimundo Fábio Alves F. Chaves e Albert Michel da 
Silva Torres, representantes do Pessoal Técnico-Administrativo da FaE; Otávio Pereira 
Camargos e Rafael Rabelo Arcanjo, representantes discentes; Justificaram suas ausências: Prof. 
Paulo Henrique de Queiroz Nogueira, Coordenador do Colegiado de Pedagogia; Profa. Marina 
de Lima Tavares, Coordenadora do Colegiado do Curso de Formação Intercultural para 
Educadores Indígenas. Verificada a existência de quórum, a senhora diretora agradeceu a 
presença de todos e deu início aos trabalhos. 1. Aprovação das atas. A senhora diretora 
submeteu aos membros da Congregação as atas das reuniões dos dias 02/10/2017 e 06/11/2017, 
enviadas antecipadamente para todos. Colocada em votação, as atas foram aprovadas por 
unanimidade. 2. Informes gerais. A senhora diretora informou: 2.1. Que foi encerrado no dia 24 
de novembro o prazo para a execução de recursos disponíveis para compras diversas, tendo sido 
garantida a compra de todo o estoque do almoxarifado para 2018. Conseguiu também concluir a 
compra de mais um arquivo deslizante, que ficará no CEALE, liberando mais uma sala de aula 
para uso geral. 2.2. Que, como membro da Comissão de Orçamento e Contas da UFMG, foi 
parecerista da prestação de contas do exercício 2016 da FUMP e do orçamento revisado para 
2017, esclarecendo que a referida Fundação concluiu o exercício com suas contas equilibradas. 
2.3. Que concluiu a composição da Comissão de Reformulação do Currículo do Curso de 
Pedagogia a Distância – UAB/UFMG, formada pelos seguintes professores: Eucídio Pimenta 
Arruda e Fernando Selmar Rocha Fidalgo do Departamento de Administração Escolar, Bernardo 
Jefferson de Oliveira e Flávia Pereira Xavier do Departamento de Ciências Aplicadas à 
Educação, e Heli Sabino de Oliveira e Maria José Batista Pinto Flores do Departamento de 
Métodos e Técnicas de Ensino. 2.4. O professor João Valdir informou que a Confraternização de 
Natal da FaE será realizada no dia 15 de dezembro, a partir das 15 horas, com um festival de 
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comida de buteco, convidando a todos para participar. Quanto à bebida, cada participante deverá 
providenciar aquela que preferir. Como de costume, pretendemos adquirir uma Cesta de Natal 
para o pessoal terceirizado (portaria, vigilância, limpeza e Cruz Vermelha), solicitando a 
contribuição de todos. 2.5. O professor Luciano informou que o Colégio Eleitoral da UFMG se 
reunirá no dia 12 de dezembro para a eleição formal do reitorado para o mandato 2018-2022. A 
professora Juliane informou que a consulta à comunidade na Unidade transcorreu 
tranquilamente, agradecendo aos membros da comissão eleitoral local pelo trabalho realizado. A 
professora Teresinha lamentou o baixo número de votos dos discentes na FaE. 2.6. O professor 
Juarez informou que no dia 13 de dezembro será lançamento o relatório final da “Comissão da 
Verdade em Minas” com duas solenidades: às 9h30min, uma audiência pública na ALMG 
(aberta ao público) e às 15 horas, uma solenidade no Palácio da Liberdade, com a presença do 
governador Fernando Pimentel e autoridades dos Três Poderes do Estado. 3. Aprovações ad 
referendum: Foram homologadas as seguintes aprovações: 3.1. Progressão funcional: a) Profa. 
Elizabeth Guzzo de Almeida, do nível 2 para o nível 3 da classe de adjunto; b) Profa Juliana 
Gouthier Macedo, do nível 2 para o nível 3 da classe de adjunto; c) Prof. Rogério Correa da 
Silva, do nível 3 para o nível 4 da classe de adjunto. 3.2. Projeto do Curso de Extensão 
“Iniciação à Educação Patrimonial Ferroviária”, coordenado pelo professor Alexandre Borges de 
Miranda. 4. Parecer da comissão avaliadora da promoção para a Classe D, professor 
associado referente ao 2º semestre de 2017. A senhora diretora fez a leitura da ata e dos 
pareceres das promoções das professoras Penha das Dores Souza Silva, Shirley Aparecida de 
Miranda e Vanessa Sena Tomaz para a Classe D, Professor Associado, elaborados pela comissão 
de avaliação constituída pelos professores Carmem Lúcia Eiterer (DMTE), Leôncio José Gomes 
Soares (DAE) e Sérgio Dias Cirino (FAFICH), como titulares; e professora Gladys Agmar Sá 
Rocha (DMTE), como suplente. Em seguida, colocados em votação, os pareceres foram 
aprovados por todos. 5. Processo eleitoral para a direção da FaE - mandato 2018-2022 - 
aprovação das diretrizes e do calendário eleitoral. A professora Juliane informou que a 
comissão designada pela Congregação para tratar do processo eleitoral para direção da FaE – 
gestão 2018-2022 elaborou a proposta das diretrizes do processo de consulta e do calendário 
eleitoral, fazendo a leitura dos mesmos. Colocado em discussão foram propostas alterações no 
calendário eleitoral; em seguida, colocados em votação, as diretrizes eleitorais e o calendário 
foram aprovados por unanimidade. 6. Documento a ser encaminhado ao Reitor sobre o 
posicionamento da FaE a respeito da questão do telhado do prédio antigo da Unidade. A 
professora Juliane fez a leitura do ofício a ser enviado ao Reitor, sendo o mesmo aprovado por 
todos. 7. Encaminhamentos sobre a questão de racismo na FaE. A senhora diretora informou 
que, conforme decisão da Congregação em 06/11/2017, compôs a Comissão de Sindicância 
Investigatória, formada pelos professores Dr. Carlos Roberto Jamil Cury, Dra. Elza Machado de 
Melo e Dr. Luiz Alberto Oliveira Gonçalves. Esclareceu que no dia seguinte à reunião da 
Congregação contatou a Ouvidoria da UFMG para informações sobre a denúncia, sendo 
esclarecida que foi recebida, mas a solicitação de documentos complementares ainda não foi 
atendida, motivo pelo qual a Ouvidora não deu andamento no processo. Quanto a Ouvidoria da 
FaE, a servidora informou que foi consultada informalmente no corredor, mas não recebeu 
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nenhum registro formal. No dia 21 de novembro a direção recebeu da professora Antônia um 
envelope contendo documentos para ser entregue à Comissão. Em sua primeira reunião a 
Comissão recebeu todos os documentos juntados pela direção da FaE e solicitou o agendamento 
de uma reunião na Procuradoria Jurídica da UFMG para orientações sobre o assunto, sendo a 
mesma agendada para o dia 11 de dezembro. A Comissão solicitou que qualquer decisão da 
direção sobre a limpeza dos pichos com nomes de professores seja adiada para após a reunião 
com a Procuradoria Jurídica. Em seguida a professora Juliane fez a leitura de carta da professora 
Cristina Gouvêa sobre pichações com seu nome e do ofício do DECAE solicitando que toda e 
qualquer pichação em paredes ou portas de banheiros da FaE que cite nominalmente professores 
do DECAE, acusando-as de racistas sejam apagadas (cópias anexas). Após amplo debate, foi 
colocada em votação a solicitação da comissão para adiamento das decisões da direção sobre a 
limpeza dos pichos com nomes de professores, tendo obtido 18 (dezoito) votos favoráveis, zero 
contrário e zero abstenção; em seguida, -colocada em votação a solicitação do DECAE para que 
os pichos de nomes sejam apagados, foram obtidos 12 (doze) votos a favor, 02 (duas) abstenções 
e zero contrário. Finalizando a reunião, foi esclarecido que não cabe deliberação da Congregação 
quanto aos pichos em geral, uma vez que isso se trata de uma questão executiva da direção. Nada 
mais havendo a tratar, a Profa. Juliane encerrou a reunião, da qual eu, Ilda de Oliveira 
Magalhães, na qualidade de Secretária, lavrei a presente ata que, se aprovada, será assinada por 
todos. Belo Horizonte, 04 de dezembro de 2017. 
 


